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Ata da Vigésima Terceira Sessio Ordinéria do Segundo Periodo idvechéreeira Sessao
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no dia dezoito de outubro do ano de dois mil
e vinte e trés, no Plenario Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, 0 vereador GERLANDE CASTRO (PSB), presidente em exercicio do Poder
Legislativo, deu boas-vindasa todos,e iniciou a sessio com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANCAS: O vereador ENF. MURILO TOLENTINO (PODE) parabenizou em
nome do Dr. Carlos Martins todos os médicos pela data comemorativa ao dia 18 de outubro,
alusiva ao Dia do médico. Registrou que nesta proxima sexta-feira, a Casa vai realizar uma sessdo
especial em alusao ao Outubro Rosa,de autoria da vereadora Adriana Almeida. Argumentou que
essa tematica ficaria interessante sendo uma audiéncia publica, em virtude das problematicas da
oncologia, principalmente no Hospital Regional do Baixo Amazonas — HRBA. Destacou que nao
tem comoelogiar 0 servigo que vem sendo prestado pelo SUS, pois tem deixado muito a desejar
no municipio. Frisou a necessidade urgente de o governo do Estado entrar em aco, em parceria
com o poder Executivo do municipio para amenizar essa problematica. O vereador BIGA
KALAHARE (PT) fez registro a respeito de umavisita que realizou na Arena Djalma Lima onde
esta sendo alocado pacientes do Hospital Municipal de Santarém - HMS, apos 0 incéndio que
aconteceu na unidade. Relatou que recebeu algumas dentncias de pacientes que esto ha quase um
més esperando uma transferéncia para o HRBA. Relatou que depois da troca de gestio do
Regional, houve uma queda do nivel de atendimento prestado em todosos sentidos. Relatou que
estara solicitando informagées quanto a fila de espera para transferéncia. Recordou que ano
passado havia um projeto referente a essa tematica, mas foi vetado pelo Prefeito. Outra situacao
que aconteceu foi uma dentncia referente a um Porto que se encontra no bairro do Maracana.
Segundo ele, presenciou maquinas enormes escavando, destruindo e poluindo aquela regiao.
Relatou que acionou a Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMAque chegouaolocal.
Informou que solicitou secretaria a documentagao referente aquele Porto. Mencionou que esse
sistema vem destruir muitos lugares no municipio e agora querem destruir a grande area do
Maracanée a area do Jua, mas frisou que enquanto tiver forga jamais vai permitir que a destruicdo
chegue naqueles espa¢gos. O vereador DIDI FELEOL (PP) registrou sobre a seguranca publica da
regiao do Lago Grande, ressaltando que, quando a policia esta presente, a situacdo da violéncia
fica amenizada. Agradeceu a Policia Militar do Curuai, da Vila Socorro que tem feito seu papel
muito importante naquela regiaéo. Também solicitou juntamente a Policia Civil, depois de uma
reuniao que houve no Curuai com as liderangas, Conselho de Seguranga, Agéncia Distrital e
coordenador da associacfo, onde solicitaram a possibilidade de a Policia Civil voltar atender
aquela regiao, assim como haviam feito no passado. Informou que o delegado Jardel e 0 delegado
Castro concordaram com a ideia, e a comunidade providenciou um local de atendimento, enquanto
ainda se articula um local adequado para o atendimento da Policia Civil. Também estiveram
reunidos com a Secretaria de Educacéo Maria José Maia a respeito de uma solicitacgdo da
coordenadora da comunidade de Picanha da regiao de Arapixuna, onde repassoua dificuldade dos
alunos para atravessarem da Comunidade Sao José do Arapiuns para a comunidade Picanha, em
virtude da seca. Registrou que o pedido sera atendido a pedido daquela populacdo. Frisou também
que esteve em contato com a coordenagao do INSSarespeito da prova de vida dos idosos
ribeirinhos, e a coordenagdo informou que agora existe um aplicativo que ja faz esse servico, sem
que 0 idoso precise se locomover até ao Banco financeiro ou INSS para fazer essa prova de vida.
Masdestacou quea dificuldade também esta acontecendo com aqueles idosos que nao podem vir
fazer 0 seu cadastro no banco quando o cart&o vence, pois devem apresentar uma procuracdo do
idoso para que qualquer pessoa da familia possa ser responsavel por ela. Informou que esteve
reunindo com o Cartorio Gigi Alho para falar sobre a situag4o, no qual eles relataram ja terem
criaram um aplicativo que resolve todos esses problemas. Portanto, uma pessoa do Lago Grande
vai estar fazer 0 treinamento juntamente com o servidor do Cartério Gigi Alho para que possa estar
atendendoa populacao, nao so do Lago Grande, mas também de outras regides que precisam desse
atendimento. Sobre a questio da educagao, solicitou juntamenteao presidente da Republica através
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do deputado Airton Faleiro para que pudessem aplicar o Exame Nacional do Ensino Médio —

ENEM nas regides também de dificil acesso 4 sede do municipio. O vereador JOSAFA
GONCALVES (PL) enfatizou a grande vitoria de Santarém sendo representada pela comunidade
de Boa fé do Lago Grande, na primeira Fanfarra ocorrida na cidade de Obidos no Para. Destacou
que o vereador Didi Feleol deve apresentar uma Moc4o de Aplausos parabenizando a escola de
BoaFé, ressaltando que tem defendido que 0 governo Municipal através do prefeito Nélio Aguiar
e Secretaria Professora Maria José Maia, realize a construgdo da escola daquela comunidade.
Frisou que com as parcerias da Prefeitura de Santarém, secretario Regional de governo José Maria
Tapajos, e liderancas conseguiram levar a banda de fanfarra para o festival. Também informou
que deve apresentar uma indicagao ao prefeito Nélio Aguiar para que 0 projeto encaminhado a
esta Casa através do Executivo que é 0 projeto do CRED, para que ele nao contemple apenas
profissionais do grupo do Magistério como professor, pedagogo e gestores, como também os
profissionais de apoio, porque para o FUNDEB esses profissionais também fazem parte do grupo
da educagao. Finalizou relatando que tem visitado a comunidade de Vila Nova no Eixo Forte, onde
0 projeto de Avicultura esta sendo executado pelas familias. Parabenizou as familias que tem
abracado o projeto, registrando que o projeto deve se expandir para duas comunidades. O vereador
ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL) fez registro em relacdo a atividade portudria no municipio.
Citou sobre 0 que esta acontecendo no Maracané, enfatizando que 0 municipio tem uma definic4o
das areas portuarias e precisam saber se o local mencionado pelo vereador Biga Kalahare é uma
area portuaria ou nao. Esse seria 0 primeiro passo, e 0 segundo é que no dia 26 de outubro,
acontecera nesta Casa, acredita que todos os vereadores ja foram convidados para uma audiéncia
publica promovida pela Secretaria de Patrim6nio da Unido - SPU, onde sera discutido a questdes
das areas do SPU em terras marginais de rios e igarapé; onde 0 municipio de Santarém, ao longo
da sua histdria, vem sendo atacado, principalmente com relagéo ao meio ambiente. Espera que
possam avancar nesta pauta porque até onde sabe, o municipio de Santarém sempre reclama,
principalmente em relag4o as secretarias que nao pode exercer poderde policia, nao pode exercer
atividade de fiscalizagéo, e seria 0 momento oportuno para que o municipio possa efetivar e
requererde vez essas areas para que possa no minimo ordenar. Frisou ser sabido do grave problema
com relagao aos portos da cidade, e entendem que é necessario que o municipio possa ter
autonomia de poderfazer qualquer acao efetiva nessasareas, portanto, é preciso que haja um 6rgéo
que possa de fato coordenare fiscalizar para que nao haja acées do tipo ocupa¢4o irregular em
areas de praias e instalagdo de portos sem a devida legislagdéo. Também fez uma reclamac&o com
relagdo as operadoras de telefonia que operam na expansdo Urbana da cidade. Destacou que a
regido da Curud-Una, regiao da Santarém-Cuiaba carece de uma melhoria do atendimento da
telefonia mével, néo conseguem acessar a internet e fazer ligagdo. Disse que ha um pedido da
propria diregéo da empresa de Telefonia Vivo para que agilize isso, informando que esta
tramitando nesta Casa um projeto de lei que dispde sobre as normas para implantac4o e
compartilhamento de infraestrutura de suporte para a estacdéo de transmissora de radio
comunica¢4o no municipio de Santarém. Explicou ser um projeto de autoria do Poder Executivo
que ja passou pela segunda comiss&o, que precisam estabelecer critérios para procedimentos de
instalagdo de infraestrutura de suporte para essas estagdes, transmissoras de radio, que sdo
autorizadas pela Agéncia Nacional de telecomunicagées Anatel, nos termos da Legislacdo Federal.
Frisou que, com a chegada do sinal 5G ficou ainda mais evidenciada a necessidade de atualizar a
legislagao Municipal para a implementagao das politicas publicas com o objetivo de expandir e de
aprimorar a prestac¢do do servigo de telecomunicagées, e ser assegurado a implantacdo e o
funcionamento dessa nova tecnologia que trara inimeras funcionalidades aos servicos. Disse que
pretendem discutir com o Poder Executivo e as empresas para que possam aprofundar mais esse
debate e entender como funciona a tecnologia 5G de forma que possa aprovar, e dar condic4o para
melhorar 0 acesso a internet e demais servicos da area. O vereador ALYSSON PONTES (PSD)
parabenizou os médicos pela comemoragfo do seu dia neste 18 de outubro. Solicitou que ficasse
nos anais da Casa o registro de parabéns a esta categoria, registrando existir no municipio em
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média 166 médicos que atuam no HMS, na UPA-24h e os que atuam também nas instituigdes
privadas. Frisou que estaéo acompanhando essacrise que esta acontecendo no Oriente Médio da
ideolégica, onde os médicos estéo salvando vidas e sendo vitimas, em uma guerra que,
infelizmente, aterroriza o mundo. Segundo momento, registrou das reunides com lideranga nos
bairros, de visitas as comunidades onde acabam trazendo demandas para esta Casa que visa se
transformar em requerimento e, posteriormente, sfo votadas comaciéncia dos demais pares para
virar politicas publicos para a sociedade. Fez registro de diversos requerimentos solicitando
servicos na area especialmente da infraestrutura para os Bairros do Urumari, Jaderlandia, Mararu
e Jardim Santarém. A vereador ENF. ALBA LEAL (MDB) registrou que estiveram reunindo na
segunda-feira com a secretaria Maria José Maia na SEMEDpara tratar sobre a climatizacao da
CEMEI IreneSerrdo, no distrito de Curuai. Registrou que desde a inaugurac¢ao da Unidade Escolar
nove centrais de ar estéo para serem instaladas. Disse que receberam ligac4o do gestor daquela
Unidade e reuniram comasecretaria que entrou em contato com a Equatorial e pediu celeridade
na instalaco dessas centrais. Informou que estiveram na UBSdo Bairro de Fatima e recebeu varias
reclamag6es dos moradores ali de perto sobre a presenca de moradores de rua adentrando as
dependéncias daquela UBS, em que ja tentaram furtar equipamentos da unidade e ameagaram os
vigias. Disse que entrou em contato com a secretaria Irlane Figueira para falar sobre essa situac4o
da UBSde Fatima, e que vai entrar com requerimento solicitando, em cardter de urgéncia, que
possa ser construida umagrade de protec4o para dar seguranca aos servidores que trabalham na
unidade; também deve solicitar para a unidade a instalag&o de uma central na sala de nebulizacdo.
Ainda, solicitou, em carater de urgéncia, a troca do carro de apoio que faz a logistica do
almoxarifado da Secretaria de Satide. Destacou que o carro que faz a entrega dos medicamentos
esta totalmente deteriorado, portanto, solicita que a secretaria possa fazer a troca desse veiculo de
apoio. Finalizou parabenizando todos os médicos pelo seu dia, neste 18 de outubro; e registrou que
na quinta-feira estara indo para regiao do Lago Grande fazer o seu trabalho parlamentar devisita
as comunidades. TEMPO DAS BANCADAS: O vereador GERLANDE CASTRO (PSB)
informou que vai estar viajando para regido do interior do Lago Grande, uma regido grande que
sonhaser um dia cidade, mas quepela Lei Federal ainda se encontra travada. Destacou que um dia
essa realidade vai mudar porque a populagdo merece. Registrou que estara quase na Fronteira de
Juruti com Santarém, na comunidade S4o Geraldo, também na comunidade Boa Esperanga e Bom
Jardim conversando e levando o seuInstituto para aquela regido que é de muita caréncia. Registrou
sua felicidade pelo reconhecimento do municipio de Santarém,por ter recebido 0 convite da Casa
Rosa para levar o Instituto Sorriso da Amaz6nia para atendernesse periodo, as senhoras e senhores
que sao do projeto da Casa Rosa com atendimento odontologico. Tambémparaestar na Casa Azul
atendendoos autistas do municipio e um convite do SINTESPE- Sindicado dos Trabalhadores em
sade publica do Estado do Para para atendimentos no Dia do Servidor Publico. Relatou que ja
atendeu nas comunidades de NovoParaiso I, Novo Paraiso II, Piraquara, Maranhao, Aracuri, Boa
Fé, entre outras. Finalizou ser uma felicidade muito grande fazer uso da sua profiss4o e do mandato
de vereadorpara ter condicdes financeira de levar 0 seu projeto até as comunidades. O vereador
CARLOS SILVA (PODE) parabenizou seu colega médico Dr. Carlos Martins pelo dia do
Médico, estendo a todos os demais profissionais de Santarém, e aos médicos que fazem parte da
sua equipe de agao Itinerante. Agradeceu ao secretario da Secretaria Municipal de Urbanizac4o —

SEMURB,Jean Murilo que sempre tem atendido o seu pedido, registrando que ontem teve a
felicidade de acompanhar a equipe da SEMURB na RuaCarlos Lemosnaregiaio do Urumanduba,
para ondesolicitou a iluminaga4o publica. Destacou que ja sera implantado a iluminacdo publica
no local. Também anuncioua construgao do novo CRAS Maracana,que ja tem recurso para iniciar
a obra. Ainda, devesolicitar ao secretario Alberto Portela a implantac4o de umafaixa de pedestre
na Fernando Guilhonentre as Travessas Joana D’Arc e Jacarandano bairro do Maracana.Finalizou
registrando que deve protocolar nesta Casa uma Mogio de Aplausos pelos 10 anos dosportais do
sistema Tapajés de comunicacao G1 e GE Santarém e regiao. Concluido o Grande Expediente,
deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia comadiscussdo da ata do dia 09 de outubro de
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2023, que foi aprovada por unanimidade. Em continuidade, houve a leitura dos expedientes
recebidos: MEMO. 54 /2023 - GAB.Ver. JK do Povao (PSDB); MEMO. 30/2023 — GAB.Ver.
Alexandre Maduro (MDB); MEMO. 124/2023 — GAB.Ver. Jander Ilson Pereira (Unido). Foram
encaminhados as comiss6es pertinentes: PROJETO DE LEI 3302/2023, de autoria do vereador
Elielton Lira (AVANTE), que CRIA O DISTRITO DE CORTA-CORDA NO MUNICIPIO DE
SANTAREM,E DA OUTRAS PROVIDENCIAS, PARA ANALISE E APROVACAO. Também
foram encaminhados 6 projetos de alienag&o de autoria do Poder Executivo. TRABALHOS
ACATADOS: Pedido de Informacgao 134/2023, de autoria do vereador Didi Feleol (PP); Pedido
de Informa¢ao 135/2023, de autoria da vereadora Adriana Almeida (Unido Brasil). Em seguida,
transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussdo e votacdo das matérias em
pauta. TRABALHOS APROVADOS: Mocdo de aplausos 369/2023, de autoria do vereador
Carlos Silva (PODE); Mogao de aplausos 370/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PODE);
Mogao de Aplausos 371/2023, de autoria do vereador Silvio Neto (Unido Brasil); Moco de
Aplausos 372/2023, de autoria do vereador Carlos Martins (PT); Moc4o de aplausos 373/2023, de
autoria do vereador Didi Feleol (PP); Mocdo de aplausos 374/2023, de autoria do vereador Didi
Feleol (PP); Mogao de aplausos 375/2023, de autoria do vereador prof. Josafa Goncalves (PL);
Moco de aplausos 376/2023, de autoria do vereador Erlon Rocha (MDB). Dando inicio a votacao
das matérias em pauta, entrou em discussio 0 PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO N°
3261/2023, de autoria da Mesa Diretora, que AUTORIZA O PREFEITO MUNICIPAL DE
SANTAREMA VIAJAR PARA O EXTERIOR NO PER[ODODE 20 A 28 DE OUTUBRO DE
2023. O projeto depois de lido foi aprovado em Unica discussAo, por unanimidade. Dando
seguimento a pauta, foram aprovados: requerimentos 2326 a 2330/2023, de autoria do vereador
Alysson Pontes (PSD); requerimentos 2297 e 2298/2023, de autoria do vereador Enf. Murilo
Tolentino (PODE); requerimento 2299/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PODE);
requerimentos 2300, 23001 e 2302/2023, de autoria do vereador Sérgio Pereira (Unido Brasil);
requerimentos 2334 e 2335/2023, de autoria da vereadora Enf. Alba Leal (MDB); requerimento
2313, 2314 e 2315/2023, de autoria do vereador Didi Feleol (PP); requerimentos 2316 a
2325/2023, 2331 e 2332/2023, de autoria do vereador Erlon Rocha (MDB); Indica¢ao 352/2023,
de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD); Indicac&o 353/2023, de autoria do vereadorProf.
Josafa Goncalves (PL). Concluido a pauta, o primeiro vice-presidente GERLANDE CASTRO
(PSB), encerrou os trabalhos convidando a todos para préxima sessio. VEREADORES
PRESENTES: ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); BIGA KALAHARE (PT); CARLOS
MARTINS (PT); ENF. MURILO TOLENTINO (PODE); ADRIANA ALMEIDA (UNIAO
BRASIL); ELIELTON LIRA (AVANTE); JUNIOR TAPAJOS (PL); CARLOS SILVA
(PODE); GERLANDE CASTRO (PSB); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); ENF.
ALBA LEAL (MDB); SERGIO PEREIRA (UNIAO BRASIL); DIDI FELEOL (PP); PROF.
JOSAFA GONCALVES (PL); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL); ERLON ROCHA
(MDB); ALYSSON PONTES (PSD). VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA:
JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); JK DO POVAO (PSDB); ALEXANDRE
MADURO (MDB); ANDREO RASERA (MDB). VEREADOR LICENCIADO: RONAN
MANOEL LIBERAL JR. (MDB). E, para constar, mandou lavrar a ata, que depois delida,
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